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澳門派錢 永居最多袋26600元
崔世安發表施政報告 促多元經濟提升民生

梁振英：「一帶一路」APEC相輔相成
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）國家提出

「一帶一路」發展戰略，正在菲律賓出席亞
太經合組織（APEC）會議的特首梁振英昨日
強調，對亞太區經濟前景非常有信心，相信
日後的經濟將會有更大發展，特別是因為國
家逐步開展「一帶一路」建設：「我認為大
家更有理由在『一帶一路』沿線經濟體推動
自由貿易。」
梁振英昨日在菲律賓首都馬尼拉出席APEC

工商領導人峰會，並在關於亞太區貿易未來
發展的討論環節上致辭。他表示，香港雖然
是世界上最自由的經濟體，但對雙邊和多邊
自由貿易協定，也會保持開放態度。他又
指，自由貿易協定不應令企業感到繁複、混
淆，特別是中小企，因中小企主導區內經濟

體、包括香港的多個行業。
他強調，對亞太區經濟前景非常有信心，因

為在過去10年、20年，區內的貿易容量不斷
增加，而東盟現時已經取代美國及歐盟，成為
香港第二大貨物貿易夥伴，僅次於內地。

港地處「門戶」地位特殊
「區內的經濟一直有頗為可觀的增長，相
信日後的經濟將會有更大發展，特別是因為
中國（內地）逐步開展『一帶一路』建設。
我們無須看世界地圖，也能了解香港是『一
帶一路』網絡的門戶。」梁振英提到，APEC
和「一帶一路」可以相輔相成，而且可以借
助香港的特殊地位，共同推動經濟貿易發
展，「我認為大家更有理由在『一帶一路』

沿線經濟體推動自由貿易，不然也可在世界
其他經濟體推動。」

晤紐國總理 交流經濟民生
梁振英在峰會後與新西蘭總理約翰．基舉

行雙邊會面，會上討論一系列雙方關注的議
題，包括環球經濟展望、香港和新西蘭兩地
的住屋問題、香港可以在「一帶一路」建設
中發揮的作用等。
梁振英又特別強調香港在亞洲基礎設施投

資銀行（亞投行）成立後，和在促進「民心
相通」方面可以擔當的角色。
梁振英今日會出席為各經濟體領導人舉行

的官方歡迎活動、APEC商貿諮詢理事會成員
對話及與APEC經濟領導人會議的歡迎晚宴。

■特首梁振英昨於馬尼拉出席2015年亞太經合組織工商領導人峰會，其後與新西蘭
總理約翰．基等會面交流。 新華社

香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門報道）澳門特區行政長官崔世安昨日在立法會發表2016

年財政年度施政報告。今年的報告以「促經濟、重民生、穩發展」 為標題，其中以較多篇幅

談到民生問題，提出向永久性居民每人發放9,000元，非永久性居民每人5,400元，及調升養

老金、敬老金、「膳食津貼」及「學習用品津貼」等。 （尚有相關新聞刊B4版）

崔世安在新年度施政報告中，首先提出要「持續提升
民生素質」，承諾堅持在促進經濟適度多元的同

時，會進一步落實各項民生政策措施，包括5個方面：
推進民生福利工程、加快建設社會保障體系、實現「居
有其所，安居樂業」的目標、提高居民健康水平、推動
教育和人才培養。

養老金加至3350元 貧生津貼增
他建議，明年將繼續的措施包括實行現金分享計劃：
向永久性居民每人發放9,000元，非永久性居民每人
5,400元；在每名合資格的永久性居民的個人賬戶注入
10,000元啟動金；明年向居民的公積金個人賬戶額外注
入預算盈餘特別分配7,000元；連同600元醫療券，一般
成年永久居民可袋16,600元，而年齡屆滿22歲在公積金
開戶者，另獲得啟動金10,000元，合計26,6000元。
當局並調升養老金至3,350元，敬老金至8,000元；家

庭經濟有困難學生的「膳食津貼」及「學習用品津貼」

分別調升；延續實施中小幼學生的「書簿津貼制度」，
並繼續對澳門大專生發放學習用品津貼；繼續實施「持
續進修發展計劃」，及向每名居民派發600元醫療券。
就民眾所關心的住屋問題上，崔世安在施政報告中強

調，特區政府會合理配置公共資源，加快公屋建設，致
力保持公共房屋與私人樓宇市場間的平衡，以實現「居
有其所，安居樂業」的政策目標。
他表示，會繼續完善公屋工程建設與監管，加強公屋
分配及管理工作；設法增加公屋的儲備用地；未來成功
收回的閒置土地，將優先用作興建公屋。同時，當局高
度關注房地產市場的供求情況，會適時採取有效措施，
致力維護房地產市場的健康發展。他續說，明年政府將
啟動城市總體規劃的編制工作，以確定城市性質、規模
和發展方向。即將成立的都市更新委員會，研究以都市
更新的概念，推動舊區重整，逐步改善都市環境。

提5年規劃方案 專注住屋民生

澳門特區政府其後又公佈了澳門特區5年發展規劃
（2016-2020年）基礎方案。「規劃」中提出加強「五
大長效機制」建設，包括社會保障體系、住屋、教育、
醫藥和人才培養。未來5年，澳門發展包括8項主要評價
指標，涵蓋22個子目標。8項主要目標包括保持整體經
濟穩健發展、優化產業結構取得新的進展、加強建設國
際旅遊城市、居民生活素質持續提高、教育水平進一步
上升、環境保護成效顯著、強化政府施政效能，及深化
法治建設。

■澳門特首崔
世安昨發表
2016 年財政
年度施政報
告。
本報澳門傳真

劉皇發子：父肺炎情況穩定
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）前晚有傳新界鄉議局
前主席、經民聯立法會議員劉皇發近日再度入院治療，
多名政界人士前往探望，更有人傳出發叔命危的消息。
劉皇發兒子、鄉議局主席劉業強昨日表示，父親早前完
成了小手術，今次再入院是因為感染肺炎，並強調父親
非常精神、情況穩定。署理行政長官林鄭月娥指，早前
探望過劉皇發，當時他的精神很好。
劉皇發前晚被傳再度入院，昨日有報道更引述消息稱
他是腦部出問題，早前證實腦部有腫瘤，其後更驗出有
癌細胞，繼而影響神經線及腳部活動能力，曾經進行腦
部手術及一度出院，但近日病情再度變壞。

林鄭：林健鋒指精神不錯
林鄭月娥昨日在出席行政會議前，被問到有否探望劉
皇發時表示，劉皇發早一陣子身體有些問題，也做過一
個手術，自己在他上一次入院時曾探望他，當時他的精
神都很好，而前日就沒有再去醫院探望他，但收到很多
傳聞指他身體狀況轉差。她向前日探望過劉皇發的經民
聯副主席林健鋒查詢過，「林健鋒議員告訴我，其實發

叔的情況是穩定的，精神都是不錯的。」

曾鈺成：宜留院安心休養
立法會主席曾鈺成昨日出席一活動後表示，前日早上

與林健鋒一起到醫院探望劉皇發，當時劉精神相當不
錯，跟他們傾談了半小時，談及立法會議員關心的議
題。他透露，早前劉皇發曾經出院回家靜養，但後來可
能因為天氣轉變，感染肺炎又要再住院。不過，劉皇發
並非病危，自己也勸劉安心留在醫院，養好身體後再回
立法會開會。
鄉議局昨日舉行執委會會議。劉業強在會後指父親之

前做了個小手術，原本已出院回家，今次再入院是因為
肺炎，「再入院治療是因為肺部不是太清，有醫生照顧
會好些，而他也只是住在普通病房。」他說父親很精
神，現時情況很穩定，只是活動能力未能完全復元，但
已好了很多，希望父親未來數天可以出院。
他又指，最近很多黨友、議會朋友及鄉事朋友都去探
望父親，「他很喜歡與這些人討論選舉的事，他很記掛
選舉的事，可能政黨人士趁選舉尚有數天，所以很積極

找他聊天。」被問到父親早前的手術是跟肺炎還是腦部
有關，他說不便透露。

張學明侯志強梁福元探望
鄉議局副主席、行政會議成員張學明說，劉皇發數天
前入院，自己前日單獨探望他，不知為何前日有那麼多
人一窩蜂去探望他：「年紀大，身體不是這樣就是那
樣，沒有大不了的，放心。」
鄉議局執委、上水鄉鄉事委員會主席侯志強說，大前
晚探過劉皇發，當時他精神不俗，「頭腦清晰，有問必
答」，而自己到醫院時已是晚上10時多，當時他已經上
床休息，未有留意到他是否行動不便。
鄉議局執委、 十八鄉鄉事委員會主席梁福元指，劉
皇發上周在屯門黃金海岸休養，當時自己曾探望他，
他當時走路要靠拐杖輔助，而他於數天前因天氣轉涼
患病入院。他續說，劉皇發於半年前驗出腦部有問
題，影響腳部神經線，右腳行動不便，一個月前進行
過手術，頭部左邊開了一個小洞，「但絕對不是腫
瘤。」

香港文匯報訊（記者 鍾立）民政事務局局長劉江華昨日在廣州與廣
東省文化廳廳長方健宏會面，介紹香港在文化方面的最新發展，雙方亦
商討粵港澳未來合作的具體安排。
劉江華說：「粵港澳三地在文化交流合作具備條件和空間，香港特區

政府一直重視與廣東省的聯繫，期望共同推展區域文化藝術發展。今年
在第十六次粵港澳文化合作會議上宣佈了多項合作成果和新計劃，包括
達成共識開發粵港澳區域博物館證，探討舉辦海上絲綢之路展覽等。」
粵港澳三地自2002年起建立文化合作機制，在2014年簽署「粵港澳文
化交流合作發展規劃2014-2018」第二個5年規劃及「粵港文化交流合作發
展規劃2014-2018」。粵港文化合作的主要項目有六個範疇，包括「演藝人才
交流、節目合作」、「文化資訊交流」、「文博合作」、「公共圖書館合作交流」、
「非物質文化遺產」及「文化（創意）產業合作」。
隨後，劉江華參觀了廣東省博物館。康樂及文化事務署與該館近年合

作舉辦多項大型展覽，如「嶺南印記—粵港澳考古成果展」及「海上瓷
路—粵港澳文物大展」等。來年第四屆「粵港澳博物館專業論壇」將繼
續舉行，並再度由香港主辦。
在廣州期間，劉江華與廣東省體育局局長王禹平會面，交流體育方面
雙方共同關注的議題。

蘇錦樑與印尼泰國商自貿協定
香港文匯報訊

（記者 鍾立）
商務及經濟發展
局局長蘇錦樑昨
日在菲律賓馬尼
拉出席第二十七
屆亞太區經濟合
作組織部長級會
議後，分別與印
尼和泰國的商貿
部部長舉行雙邊
會議，討論進一
步提升兩地的雙
邊和經濟合作，
和推動香港——東盟自貿協定的談判。
蘇錦樑昨日上午繼續在菲律賓馬尼拉出席第

二十七屆亞太區經濟合作組織部長級會議。他
首先出席為貿易部長專設的會議，討論有關亞
太經合組織支持多邊貿易制度和世界貿易組織
第十次部長級會議的議題。
蘇錦樑也出席了亞太經合組織部長級會議全體

大會，與其他部長就如何透過締造可持續及具適
應力社區達致包容性增長進行討論。在會議上，
蘇錦樑向其他亞太經合組織成員經濟體分享了香
港在投資人力資本和創新方面的經驗。
其間，蘇錦樑與加拿大國際貿易部部長

Chrystia Freeland舉行雙邊會議，就如何加強香
港和加拿大經貿合作，以及推廣和鼓勵創意產
業及初創企業發展交流意見。

下午，蘇錦樑與印尼貿易部部長Thomas
Trikasih Lembong會面，討論雙邊貿易和經濟
議題。蘇錦樑特別感謝印尼政府同意特區政府
於雅加達設立經濟貿易辦事處。他表示，在雅
加達的新經貿辦將有助帶領香港和印尼在多方
面的聯繫邁向新高峰，並進一步提升兩地的雙
邊和經濟合作。
蘇錦樑其後與泰國商務部部長 Apiradi

Tantraporn舉行雙邊會議，就雙方關注的議題
交流意見。在會議上，蘇錦樑表示香港——東
南亞國家聯盟自由貿易協定談判一直穩步進
展，第五輪談判將於12月在香港舉行。
他說，香港——東盟自貿協定將促進商品、

服務和投資的流通，加強香港和泰國的經貿關
係，並期望泰國繼續推動談判順利進行，以達
致在明年圓滿結束。

■蘇錦樑與印尼貿易部部長會面。 ■蘇錦樑與泰國商務部部長會面。

■■劉江華昨劉江華昨
與廣東省文與廣東省文
化廳廳長方化廳廳長方
健宏會面健宏會面。。

財爺參觀美荷樓
感慨獅子山精神
香港文匯報訊（記者 鍾立）財政司司長曾

俊華日前獲邀擔任建築師林雲峰及其團隊
「AD+RG建築設計及研究所有限公司」15周
年誌慶酒會的主禮嘉賓，酒會於YHA美荷樓
青年旅舍舉行。曾司長更特意提早到場，在酒
會前參觀美荷樓生活館，了解「第一代公屋」
的歷史故事以及上世紀50年代至70年代徙置
大廈的生活點滴。
當晚，曾俊華在 3位香港青年旅舍協會

（HKYHA）委員親自陪同下，步入特色民間
博物館「美荷樓生活館」參觀。曾在麻省理工
學院攻讀建築學的他，對「重生」的活化歷史
建築特別感興趣，又指這次參觀很有意義，看
到當年市民艱苦生活的寫照，令他覺得「好感
動」，因為美荷樓所保留着的歷史及人文價
值，正正體驗着香港人自強不息、拚搏奮進的
獅子山精神。

不信港女為避臭廁早嫁人
曾司長經過美荷樓生活館上層上世紀50年

代模擬屋邨公廁時，發生了一段有趣的小插
曲。在場的香港青年旅舍協會委員引述當年有
屋邨女生為求逃離惡臭公廁，期盼可以早點出
嫁的傳聞，曾司長隨即回應道，「應該唔係純
粹因為呢個原因嘅！」引得大家哈哈大笑之後
都深感認同。的而且確，根據舊居民的口述歷
史訪問，當年可獲安排「上樓」入住徙置大
廈，已經萬分感恩。
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香港文匯報訊（記者 鍾立）
UNESCO成立70周年，其位於巴黎
的總部大樓綻放出一幅幅動人的光
與影，展示UNESCO 70年來保存
的人文精神的各種記錄，為這個日
前遭到恐襲的美麗城市帶來祝福和
互勉。聯合國教科文組織總幹事博
科娃出席以《變革的拼圖》為主題
的啟動禮時，感謝李嘉誠基金會對
組識70周年活動的支持。

周凱旋：感謝捍衛人類文明
李嘉誠基金會與美國 Obscura 數

碼公司合作，通過嶄新視覺體驗及
現場建築投影方式，把人類對和
平、可持續發展的渴望呈現。基金
會執行董事周凱旋致辭說：「我們
基金會的同事和朋友，今天懷着傷
感和難過，從中國（內地）、香港
和倫敦共聚巴黎。史實讓我們體會
和平總是難建易毀——我們基金會
主席李嘉誠先生囑託我，要感謝總
幹事和聯合國教科文組織同仁捍衛
人類文明的努力，於人之思想構建
和平是艱難任務，但卻是最值得奮
勝的一仗。」
對於這次創作，她形容：「《變

革的拼圖》運用 UNESCO 豐富的
資料庫，編織出人文精神追求的美
麗境界，人之態、人之心、人之
氣，展現出人類不斷努力在實現的
無限可能。」
《變革的拼圖》互動媒體裝置展

覽由 11月3日至18日於UNESCO
巴黎總部舉行，其間誇越多個重大
活動，包括UNESCO 大會會議、
領袖論壇、COP21 全球氣候峰會；
投影秀內容包括圖片、錄像、數碼
影像，以及關於推動和平、平等的
引言和獨白，並備有 UNESCO 6種
官方語言。
光與影覆蓋着整個UNESCO總部

大樓的正面幕牆，並配以旁述，由1945年至
2015年，從UNESCO的成立目的說起，不斷
前進，最後以一幕對和平的渴望作結。

劉江華訪粵商文體合作

■光與影覆蓋着整個UNESCO總部大樓的正
面幕牆。


